

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRAFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,

LEONCIO CHAVEZ

Calle 21 Sur, N° 282

Suscripción mensual, Un colon.

AÑO I {

San José Costa Rica, viernes 13 de marzo de 1903

} NUMERO 145

Agrimensur y Contabilidad

Me hago cargo de trabajos de Agrimensura, del arreglo de Libros por partida doble, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de Matemáticas puras y de Contabilidad.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO ECHANDL.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del rancho de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones. Se informa en esta oficina.

ALQUILO una casa propia para habitarla una familia decente, por su situación y condiciones higiénicas.

Cartago, Nov. 27 de 1902

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. Encargado de la circulación: Francisec Montero A.

El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Esc. N. Arturo Koldán C.
Santa Ana P. Hedefonso Badilla.
San Cristobal Casimiro Leiva R.
Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza

CARTAGO
Ciudad Tobias Calvo

San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraiso Francisco Redondo G.
Capellades Franc. Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas Presbítero José Weber.
La Unión Cas. P.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA Ricardo Saborio h.
Ciudad
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodoro Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.

GUANACASTE
Liberia Demetrio Caamaño
Nicoya Estanislao Con le
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Las Cañas Sabel Mojica

PUNTARENAS
Ciudad Centro Cortesponsal
Esparta Carlos Strasburger

De los altos de mi casa, alquilo la parte contigua á don Salvador Lara y también el local que ha ocupado La Bastida de don Alberto Linás. Entenderse conmigo en la misma casa.

ALONSO P. GUTIÉRREZ

Oficina Dental Heredia.—Trabajos garantizados.

RAMÓN A. MEZA.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel,

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para deslejar la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.

Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.

.. Puntarenas, doña Elvira de Gil.

.. Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza que, la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

AZUCAR

Habiendo sido nombrados Agentes para el expendio POR MAYOR del azúcar de don Federico Tinoco de Juan Viñas, de la Compañía Agrícola de Turrialba, de don Guillermo Niehaus, de Grecia; de don Eduardo Pinto, de Poás y de Tinoco Hermanos, del Descanso nos permitimos avisar á los comerciantes y consumidores, que tendremos gusto en ejecutar con prontitud y esmero las órdenes que se sirvan enviarnos,

no menores de tres quintales, á los precios de

¢ 12 00 por quintal de primera
.. 10-00 segunda
.. 8 00 tercera

Mandaremos muestras á quienes las soliciten.

PAGES & CAÑAS

'LA JUSTICIA SOCIAL'

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,
D. Luis Barrantes Molina.

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

LEYENDA DE LAS ROSAS

I

En aquel tiempo, predicho por los profetas en Nazareth, en la casita del carpintero José y María, la dulce Virgen hilaba.

Por la ventana abierta, que la viña y las flores cubrían como con una cortina perfumada, percibía Ella, á lo lejos, la tranquila campiña; luego, muy cerca, bajo sus ojos, en el jardín á la sombra de un verde cedro, á Jesús, el Niño Dios, que jugaba y también pensaba!

¡Pensaba!... y al rededor de él florecían rosas, sólo rosas, siempre rosas; y su resplandeciente blancura hacía pensar en alguna legión de ángeles que hubiera descendido expresamente del cielo azul.

Había también lirios, magníficos lirios, cuya corola satinada se habría delicadamente á las caricias del sol. Pero su blancura inmaculada se confundía en la luz de las rosas, en esa claridad perfumada y florida que, en la noche, iluminaba misterio-

En su contemplación la Virgen había parado su rueca. ¡Qué lindo era su Hijo querido! ¡Cuánta bondad en su angelical sonrisa, que se hacía todavía más tierna para Ella!... ¡Qué dulzura en sus grandes ojos, puros y límpidos como el agua azul del lago de Genesaret!... Sus cabellos de oro rodeaban su linda frente, y el viento que levantaba sus largos bucles parecía hacerse más dulce y más ligero para el Hijo de María.

Y Ella, la inmaculada, y José, el humilde esposo, arrodillados los dos le contemplaban con admiración, y de sus corazones, tesoros de pureza, sube al cielo un largo himno de amor y adoración...

Luego, volviendo á tomar su rueca, la Santísima Virgen se puso otra vez á hilar en sus dulces manos blancas y finas; el huso vulgar giraba!...

Allí, entre tanto, en el jardín florido, el Niño divino ponía en Cruz dos maderos, mirándolos con tristeza infinita.

II

En ese instante pasaba por allí un pequeño desconocido, débil, pálido y mal vestido; detuvo su paso ante el Dios tan grande, que se había hecho niño. Sus ojos falsos miraron con evidencia la adorable fisonomía de Jesús.

—¡Qué quieres tú, hermanito?—dijo este último con su voz cantora y clara como música celeste.

—Nada—contestó el otro bruscamente. Luego reaccionando:—¡Si, dame algunas de esas bellas rosas blancas como las graciosas palomas del santo templo!

Jesús tomó con sus pequeñas manos divinas un manojo de flores que colocó cer-

ca del pequeño envidioso, sentado sobre el césped.

—¡Qué deseas aún, dime?...—continuó la linda voz de oro.—Todo lo que tengo es para tí, mis rosas que ya te doy, también mis pájaros que cantan en los cedros y en las palmeras, también para tí las mariposas azules tan ligeras y los graciosos insectos de alas doradas que ves revolotear sobre mis flores!

El desconocido no respondió, y formó con sus rosas un ramo. Pero, de pronto, como si la mano que las tocaba no fuera digna de ellas, mostraron sus pardas espinas pinchándole con fuerza.

Dió el niño un grito desgarrador, y furioso por el dolor, rechazó al dulce Niño rubio, que lo rodeaba con sus brazos para consolarle....

De pronto por sus ojos de salvajes reflejos pasó una llama diabólica, mientras que sobre sus labios delgados ¡asaba una sonrisa malvada y cruel.

Volvió á tomar con viveza las ramas floridas, que había en su cólera arrojado á sus pies, y luego sin hablar tejió una corona, coleccionando numerosas y apretadas las unas con otras, las ramas espinosas que escondía con cuidado bajo copos de rosas blancas...

Fingiendo dulzura se acercó á Jesús, que sonreía, y le dijo:

—Si te he pedido flores es para hacerte una corona: ¿ves qué hermosa es? ¿quieres que te la ponga?

—Sí, dijo tristemente el Niño Dios, y en sus bellos ojos de zafiro se reflejaba el dolor.

con placer, su corona sobre la rubia cabeza de Jesús. Grandes gotas de un color rojo como la púrpura asomaron como otros tantos rubies á través la masa dorada de cabellos y cayeron abundantes á lo largo de las pálidas y delicadas mejillas, que se cubrieron de lágrimas.

—¡Oh!—Dijo Jesús, juntando sus manecitas—¿qué me has hecho?... ¡Te llamo mi hermano, y tú, tú me coronas de espinas!.....

Una carejada satánica le respondió, y oyó en seguida estas palabras:

—¡Por qué eres el más bello de los niños de Galilea? ¿Por qué, tú solo tienes flores tan lindas?... ¡Yo nunca he tenido una sola!... ¡Y ¿por qué me han lastimado?—agregó con mirada torva viendo sus dedos ensangrentados.

—Pero ¿quién eres tú?—digo súbitamente la santa Víctima:—nunca te he visto en el templo; dime tu nombre.

—¡Mi nombre? Soy Judas,—respondió con rabia,—¡Judas Iscariote!... ¡Acuérdate!...

—Y yo—dijo la voz de oro, dulce como la brisa melancólica, como un suspiro,—y yo soy Jesús, el Hijo de María, la Purísima... acuérdate también, Judas... Más tarde, agregó tristemente, besarás á este Jesús para entregarlo á aquellos que lo crucificarán colocándole en la frente una corona de espinas más dolorosa que la tuya... ¡Acuérdate, Judas... Soy Jesús... ¡Jesús te perdona!

Judas, perdido, huyó horrorizado, sus ojos extraviados... ¿Qué había visto en una rápida visión? El jardín de los Olivos, sin duda, y el drama espantoso de aquella horrible noche, donde se consumaba el más abominable de los crímenes, donde el discípulo vendía á su Maestro, á su Dios, por

treinta dineros, el precio de un esclavo.

Jesús, al quedarse solo, cayó de rodillas y quitóse su corona. Pero ¡oh sorpresa! ¡oh milagro! la sangre divina había desaparecido y las rosas blancas ya no existían!

En su lugar empezaban á abrirse soberbias rosas, todas rojas, como la sangre preciosa que habían bebido, y muy al fondo, embutidas en el terciopelo de su oloroso cáliz, brillaban como diamantes las lágrimas de Jesús.

Eutonces Jesús, asombrado, miró... y al rededor de él florecían sólo rosas, siempre rosas, no ya blancas, sino rojas y espléndidamente hermosas en su color subido; mientras que en medio de ellas los grandes lirios blancos, de pistilo de oro, inclinaban su tallo, poniendo un punto luminoso en ese oscuro terciopelo, y que en el aire embalsamado los ángeles, de rodillas, prosternados ante Dios, hacían oír un celeste concierto, suavemente dulce y tierno.

III

Hé aquí por qué, en aquel tiempo predicho por los Profetas, en Nazareth, en la casita del carpintero José, donde María, la dulce Virgen, hilaba; hé aquí por qué las rosas blancas, que sólo existían entonces, cambiaron milagrosamente de color; sus pétalos inmaculados, enrojecidos con la sangre de un Dios, se tornaron púrpura, y hoy esas maravillosas flores, las más bellas entre todas, de fragante perfume, de cáliz diamantado, han tomado el nombre

GUY D'AVFLINE.

NOTICIAS EXTRANJERAS

EXTRACTO

CON GRAN SOLEMNIDAD

Su Santidad recibió el martes á la delegación de católicos británicos encabezada por el Duque de Norfolk. El Duque presentó al Papa ricas ofertas y le felicitó por su jubileo. Leyó la acta, que fué aprobada por el Pontífice. Su Santidad dijo que se sentía completamente restablecido.

EL GRAN CISMA FILIPINO

Se ha recibido en el Vaticano otro informe del Delegado Apostólico en las Filipinas, Arzobispo Guidi. Trata del cisma encabezado por el Obispo Aglipa, Jefe de la Iglesia católica en las Filipinas. El cisma es más serio de lo que al principio parecía. Un fuerte partido filipino despertará falsas esperanzas de la independencia de Roma entre los nativos. Los sacerdotes apóstatas son 14. Se cree que el Vaticano está conforme del recato y sabiduría de Guidi, quien por su energía y persuasión ha logrado calmar el movimiento.

SIGUE LA ERUPCIÓN

El Director del Observatorio de Nápoles dice que se ha aumentado la actividad del Vesubio que está vomitando piedras incandescentes y lava. Durante la noche se nota fuego en el cráter, lo cual demuestra que hay más lava en fondo.

EL REY Y LA REINA

El 10 del corriente se celebró el cuarto aniversario de las bodas del Rey Eduardo

con la Reina Alejandra. Se dispararon salvas y repicaron las campanas. El Rey y la Reina recibieron gran número de telegramas de felicitación. En la noche hubo gran baile en el Palacio de Buckingham.

EN CALMA

El corresponsal del "Herald" en Guatemala dice que no hay novedad allí; que todo está en calma. Las dificultades que hace poco amenazaban, ya pasaron. De la frontera del Salvador están retirándose las tropas. No son ciertas las noticias de que las tropas impiden la exportación del café.

Facultad Técnica

Tres soluciones importantísimas esperamos los Ingenieros y Agrimensores del país, del talento, cordura y patriotismo de los hombres de gobierno.

1º El restablecimiento de la *Universidad de Santo Tomás*, por ser la institución docente más independiente, republicana y democrática de la Nación.

2º La organización y establecimiento de la *Facultad Técnica de Ingenieros, Agrimensores y Profesores* titulares con que actualmente cuenta el país; y

3º El establecimiento de la oficina de *catastro*, que es ya ley de la República desde el año de 1901, a la cual sólo falta su publicación.

No pedimos nada que no se encuentre puesto en razón.

El establecimiento de la Universidad con sus cursos *libres* de segunda enseñanza y con las Facultades de Derecho, Medicina, Farmacia, Ingeniería y Agrimensura, es una necesidad que se impone al buen nombre de un Gobierno serio y progresista y á los intereses científicos de la Nación.

La Enseñanza Secundaria y Facultiva, tendrá que llegar, pese á quien pesare, á su verdadero lugar. No vemos, pues, porque se retarde su emancipación.

El Gobierno puede entenderse perfectamente bien con la enseñanza primaria obligatoria, aunque por derecho Constitucional su dirección inmediata corresponde á las Municipalidades pero constante para de una vez que, en la segunda enseñanza y en el conferimiento de grados y de títulos académicos sólo tiene la inspección.

La Universidad tendrá que ser pues, el centro literario científico, independiente y único, llamado á dar validez académica á la enseñanza libre y á los títulos profesionales. De su Dirección técnica y facultativa saldrán como es natural y lógico sus *Estatutos, Reglamento y Programas*, así como la libertad amplia y sin límites que necesita el país, para que cualquier estudiante haga su aprendizaje fuera de las aulas Universitarias y hasta fuera del país, con sólo sujetarse á las prescripciones reglamentarias, á los *programas oficiales* y á los exámenes de incorporación debida.

En una palabra queremos la enseñanza libre, en el Estado Libre.

La Facultad Técnica de Ingenieros, de Agrimensores y de Profesores titulares en ciencias positivas y experimentales, reclama ya el lugar respectivo que le corresponde en el país, si no el primero, el que en todas las naciones civilizadas ocupa tal cuerpo técnico su lugar especial y distinguido.

¡Los señores representantes del pueblo, ó sea el Primer Poder de la Nación, nos desprecian ó olvidaron acaso nuestra petición racional y justa!

Esperamos, pues, que se nos atienda en la presente Legislatura, como asociación de ciudadanos, que sólo piden lo que corresponde á su posición profesional.

La oficina de catastro no sólo es absolutamente necesaria, sino una necesidad que se impone por sí sola, hé aquí las razones:

1º Por ser el medio más oportuno y adecuado para llegar á una buena división territorial del país,—que tanto necesitamos.

2º Para evitar en lo posible los cuantiosos pleitos sobre deslindes y amojonamientos.

3º Para que el Registro de la Propiedad tenga conscientemente un directorio, guía y mapa topográfico de la división territorial, propiedades, comunidades y baldíos de la Nación.

4º Para que el Gobierno y el Juzgado de lo Contencioso conozcan con toda exactitud el estado actual de la propiedad, de los cultivos, de las comunidades y de la extensión de terrenos baldíos con que todavía cuenta el país.

5º Para que el Gobierno con su propia vista pueda medir todas las concesiones y donaciones otorgadas por contratos y gracias á diferentes compañías y á particulares, en los terrenos baldíos de la Nación.

6º Para que en dicha oficina se coleccionen y ordenen todos los planos, diligencias de medida y títulos de la República.

7º Esta oficina es la llamada también á la visación y examen de todos los planos y medidas,—dando el pase correspondiente á las operaciones topográficas que se ajusten á la ciencia.

8º De esta oficina ha de salir también el visto bueno respectivo en todas las compras y ventas, deslindes, amojonamientos y escrituras de propiedad, de tal manera que no se verifique venta sin que lleve adjunto el plano respectivo.

9º Esta oficina es también la llamada á verificar los cuadrantes en todas las poblaciones de la República y á fijar en cada distrito la distancia escolar exigida por la ley.

CARLOS FRANCO SALAZAR.

HOMENAJE RELIGIOSO

El templo del Carmen de cuya guarda y embellecimiento estuvo tantos años encargado el Muy Ilustre señor Ulloa, enlutó hoy su recinto, y sus bóvedas retemblaron con la grave y solemne música de los himnos funerales con que la Religión y el arte pedían para el prelado muerto las misericordias del Altísimo.

La elegancia, que fué una de las notas características del señor Ulloa, se notaba en todos los detalles del decorado del templo á pesar de que éste por carecer de naves se presta poco á los caprichos de la ornamentación.

Un sencillo túmulo de luces y de flores en medio de las cuales se notaba una hermosísima cruz, se levantó sobre el mismo lugar que guarda las queridas cenizas: en sus ángulos despedían su llamarada violácea, cuatro lám. para funerarias y por sobre todo se alzaba una elegante columna truncada al rededor de la cual se enroscaba una hermosa espiral de ramas de ciprés.

Colgaduras negras y blancas caían del centro de la iglesia hacia sus costados, y en las paredes había también negros cortinajes y más de sesenta coronas.

Todo este trabajo fué dirigido por don Juan Sandí, auxiliado por unas cuantas distinguidísimas señoras, cuyos nombres se nos ha suplicado callar.

La parte musical estuvo dirigida por don Elías Alvarado, á quien ligaron con el señor Ulloa vínculos de profunda gratitud, y ejecutada por varios de los primeros músicos y cantores del país, entre ellos el tenor Aguilar, quien por motivo de servicio no pudo participar en la misa del día del entierro. Todos eran amigos personales del finado, así es que la ejecución no pudo menos que dejar oír ese particular acento de la música cuando se ejecuta al calor de un sentimiento sincero y profundo.

Por el mismo motivo fué particularmente conmovedora la sentida oración fúnebre que pronunció el Presbítero Vilá.

La concurrencia, sobre todo de señoras, fué muy numerosa y extraordinariamente selecta. Los iniciadores y cuantos tomaron parte en

este hermoso acto, han hecho una buena obra y por ella debemos felicitarlos.

GACETILLAS

El Doctor Julián Iriás, Encargado de negocios de Nicaragua, desmiente la noticia de que tropas de esa República hayan invadido á Honduras y asegura que su patria permanecerá neutral en la contienda hondureña.

Invitación—El jueves 19 del corriente, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral la fiesta de nuestro Patrón el señor San José.

Es de esperarse que los fieles todos comprendan el deber que tenemos de solemnizar este día con nuestra asistencia á los actos religiosos que principiarán el 18 á las vísperas en que estará la imagen del Santo Patriarca en veneración; y el Rosario á las seis de la tarde. El 19 la procesión será á las nueve de la mañana, á continuación la misa y vela todo el día.—San José, marzo de 1903.—EL MAYORDOMO

Fenómeno—Nos dicen que en Curriabat, una vaca de don Pedro Muñoz, dió á luz en días pasados un ternero que tiene solamente dos patas, y que puede andar, como si tuviera las cuatro. Nos cuentan que por la singularidad del caso, exhibirán en breve, en esta ciudad, el raro fenómeno.

UNA gratificación se dá en esta oficina á la persona que presente un componedor de plata alemana que se perdió ayer tarde en la plaza de la Fábrica, y que tiene la siguiente inscripción: 6 *Impranta Nacional, Uladislao Durán F.*

De Heredia.—El hogar de nuestro amigo don Juan Rafael Arias ha sido aumentado con el nacimiento de un precioso niño, que hará la felicidad de sus padres.

—Una niña de don Juan Sáenz Solórzano, después de una penosa enfermedad voló hoy al Cielo. Resignación cristiana á sus padres.

—Pronto debido á los esfuerzos de su entusiasta Cura, será provista agua potable y pura para la población de San Joaquín. Presbíteros como el señor Camacho hacen la felicidad de los pueblos.

Los mejores lienzos y sarajas, los vende Miguel Turull, en su nueva tienda frente al Mercado.

Hemos recibido el número 5 de *La Gaceta Médica de Costa Rica*. Se ocupa casi exclusivamente de la peste bubónica y es sumamente interesante. En el primer tratado, que es traducido por los doctores Rojas y Soto, hace el autor M. Netter, un estudio extenso dividido en tres partes principales: 1ª Parte clínica, 2ª propagación y profilaxis, 3ª terapia y vacunación. En nuestro concepto el público debe leer con atención tanto este tratado como los siguientes: *Conferencia sobre la peste bubónica* dada por el Dr. Calmette, traducido por el Dr. Emilio Echeverría; *La ciudad de San José y la Peste Bubónica*, original del mismo Dr. Echeverría y *Reglamento de cuarentena* de los E. E. U. U. de N. A. para evitar la instrucción de la peste. Las traducciones son immejorables, y oxalá que se insertaran en *La Gaceta Médica*, que va siendo cada día más interesante.

Un aplauso especial consignamos para el artículo original del doctor Echeverría práctico y lleno de provechosas observaciones.

ROMANAS—Se desean comprar dos romanas, una de *Plataforma grande*, y otra de *mostrador*. En esta oficina se informará.

AVISO RELIGIOSO—A todos los Hermanos Terciarios Franciscanos se les suplica se tomen la molestia de asistir á la reunión del consejo que se verificará el próximo domingo á las 12 m. en el salón del Carmen, pues en esa sesión se hará el nombramiento de Viceministro. Ese mismo día y á las horas de costumbre, se hará la función mensual reglamentaria. San José, marzo 11 de 1903.

EL SECRETARIO.

RAFAEL MEZA N

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina N.E., del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia

¡ATENCIÓN!

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Por haber comprado las casas de don Eduardo Pochet, vendo la mía de habitación situada cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

OSVALDO ODIO.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

—CIRUJANO DENTISTA—

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELÉCTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pcbres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

DOCTOR M. ZUÑIGA

Durante el día se le encontrará en la "Botica La Violeta" y por la noche en su casa de habitación, cita: 50 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado, contigua á la de don Ramón Muñoz.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170, SAN JOSÉ

Suplicamos á nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones, lo mismo que á los señores que por primera vez desean suscribirse.

Enviamos la lista de periódicos al que la pida.

Noviembre 7 de 1902

AVISO

El que suscribe se hace cargo de las suscripciones de los periódicos que se editan en la República, á precios módicos, garantizando la suscripción de cada periódico, siempre que las empresas manden con regularidad los números de los periódicos que corresponden á cada suscriptor.

Mensualmente se harán los enteros a cada Empresa, de los fondos que efecten, previo el correspondiente recibo.

Nicoya, 30 de novbre. de 1902

E. Conde Romero.

AVISO

El 25 de este mes abriré oficina de procuración Judicial, y quienes quieran que me tendrán mis servicios en mi ciudad natal Santo Domingo. Lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Cohacán La Unión, 17 de enero de 1903.

FRANCO VARGAS O

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petróleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIJERSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141—143—First Street

NUEVA TIENDA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en la casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en sarajas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Tengo una finca á orillas del río segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.

TIP: POPULAR.